

CUARTOSCURO.COM



Se lanzó una convocatoria para quienes deseen ser difusores del programa

**IEEM**

# Realizan 1<sup>er</sup> simulacro del PREP

**VIOLETA HUERTA**

**El Programa de Resultados Electorales Preliminares funcionará desde las 8:00 PM del 2 de junio**

Este domingo se realizó el primer simulacro del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para la elección de diputaciones locales e integrantes de ayuntamientos del Estado de México.

El PREP comenzará a operar a las 20:00 horas del domingo 2 de junio, día de la elección, y se actualizará cada 20 minutos.

Habrà seguridad para todo el proceso de recepción y captura de los datos y de acuerdo con el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) las juntas distritales contarán con plantas de luz para evitar que pudieran existir riesgos de apagones el día de la jornada electoral.

El IEEM ha garantizado que esas plantas contarán con la capacidad suficiente para garantizar el funcionamiento del equipo que se pondrá a prueba durante

**Los siguientes dos simulacros se efectuarán el 19 y el 26 de mayo**

los tres simulacros que se realizarán previo a la elección.

Los siguientes dos simulacros se efectuarán el 19 y el 26 de mayo.

En total, se instalarán 170 Centros de Acopio y Transmisión de Datos (CAID), ubicados en las distintas Juntas Distritales y Municipales, y en los dos Centros de Captura y Verificación (CCV) de Toluca.

Habrà un ente auditor del PREP para verificar ese programa, con el cual ya se han realizado reuniones.

Dicho ente ha cumplido con los entregables y todo va en tiempo y forma de acuerdo con los trabajos de la Comisión Especial para la Atención del PREP.

Además ya se hizo una convocatoria para quienes deseen participar como difusores. El límite para enviar la información es el 5 de mayo.

Las y los capturistas responsables de la operación del PREP se encargarán de recibir fotografías de las actas capturadas en las casillas por las y los supervisores electorales locales, así como por las y los capacitadores asistentes electorales.

También verificarán la calidad de las imágenes; registrarán los datos en el sistema y se asegurarán que estos coincidan con los de las actas; además de otras actividades que les sean señaladas en su momento.

Como los resultados son preliminares tienen un carácter informativo, pues no son definitivos, ya que a partir del miércoles 5 de junio iniciará el conteo distrital que determinará los resultados electorales oficiales.

# Realiza IEEM primer simulacro del PREP

CLAUDIA HIDALGO  
TOLUCA

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), efectuó el primer simulacro del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), que usará el 2 de junio para conocer, de manera preliminar, el avance en el conteo de votos y quién ganó las elecciones en su distrito y municipio, sin tener que esperar los resultados oficiales, hasta el miércoles 5 de junio.

La consejera presidenta, Amalia Pulido Gómez, aseguró que tienen un programa robusto, a prueba de intromisiones, desarrollado por el IEEM, mejorado en cada proceso, ya con una prueba de funcionalidad y en breve contará con los tres simulacros que mandata la ley.

Enfatizó que el PREP dará a conocer tendencias desde las 20:00 horas, con actualizaciones cada 20 minutos, pero no será el resultado final oficial, ese se tendrá el miércoles siguiente, pero permitirá conocer el comportamiento de los

resultados en cada distrito, municipio o por sección electoral.

Para ello tendrán habilitado un sitio especial en la página del IEEM el día de las elecciones, donde irán mostrando la información, además contarán con 24 medios de comunicación locales y nacionales que fungirán como difusores, es decir que tendrán disponibles en sus sitios oficiales el avance del PREP, para que no se sature la página del Instituto.

La presidenta del IEEM indicó que en esta ocasión no habrá conteos rápidos en las elecciones locales, sólo el PREP, el cual siempre ha tenido una marcada similitud con los resultados oficiales, por lo cual se ha

consolidado como un avance importante para quienes contienden y el electorado en general. Hasta el momento, el pasado 17 de abril, han realizado la prueba de funcionalidad y este domingo efectuaron el primero de tres simulacros que les mandata la ley, mismos que están programados para el 12, 19 y 26 de mayo, ya con el ente auditor y el comité asesor, lo cual da garantía de su eficacia. —

La titular del organismo electoral aseguró que tienen un programa robusto y a prueba de intromisiones.

# Realiza instituto electoral primer simulacro del PREP

El calendario electoral estima tres simulacros en los domingos previos a la jornada electoral

ALMA RODRÍGUEZ

**P**ara garantizar la operatividad del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) el Instituto Electoral del Estado de México, efectuó el primer simulacro, que es el ejercicio en el que se representa parte de las actividades que monitorean, capacitadores y asistentes electorales, entre otros, deberán realizar el 2 de junio.

Lo que se busca es evaluar el funcionamiento del sistema informático y los procedimientos respectivos para que en caso de detectarse fallas, se realicen las adecuaciones necesarias para garantizar que el PREP funcione adecuadamente, ofreciendo resultados preliminares de la elección.

El calendario electoral, considera la realización de tres simulacros que se efectúan los domingos previos a la jornada electoral, por lo que el primer ejercicio se efectuó este 12 de mayo, el segundo se realizará el domingo 19 de mayo y el tercero el día 26, participando en estos ejercicios un ente auditor y un comité asesor.

Al respecto, la consejera presidenta del Instituto, Amalia Pulido Gómez, explicó que para este proceso electoral el programa tuvo mejoras en la parte informática para garantizar velocidad en la obtención de información, para que no haya



FOTO: ESPECIAL

**De acuerdo con lo previsto por el IEEM, el 2 de junio el programa comenzará a funcionar en punto de las 20:00 horas, cuyos resultados electorales preliminares serán actualizados cada 20 minutos**

intermitencia con la información como en los comicios de 2023 y se adquirieron mejores equipos telefónicos, cerca de 6 mil, para garantizar que las tomas fotográficas que realice su personal, sean claras, acciones que conllevaron a que el programa tuviera un costo superior a los 39 millones de pesos.

“Está marchando bien el proceso, hay que recordar que somos de los pocos organismos que desarrollamos nuestro propio PREP y lo estamos mejorando. Es importante señalar que en esta ocasión en esta

elección local no habrá conteo rápido”, comentó.

De acuerdo con lo previsto por el IEEM, el 2 de junio el programa comenzará a funcionar en punto de las 20:00 horas, cuyos resultados electorales preliminares serán actualizados cada 20 minutos.

Es de referir que en los simulacros se verifica el funcionamiento del sistema informático y de la aplicación móvil App PREP-IEEM; el funcionamiento del sistema en relación con las inconsistencias de los datos contenidos en la Actas PREP.

# Realiza primer Simulacro del PREP

Lilia González

*Con los simulacros se busca evaluar el funcionamiento del sistema informático y los procedimientos respectivos*

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) efectuó el primer simulacro del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) con el que se buscó comprobar el desempeño del sistema tanto en condiciones normales como con probables eventualidades.

Lo establecido en los lineamientos de la operatividad del PREP, son tres simulacros los que se tienen que efectuar los domingos previos a la Jornada Electoral, el primero se concretó este 12 de mayo, el segundo se realizará el domingo 19 de mayo y el tercero el 26.

Se indica que en las pruebas y simulacros se verifica: el funcionamiento del sistema informático y de la aplicación móvil App PREP-IEEM; el funcionamiento del sistema en relación con las inconsistencias de los datos contenidos en la Actas PREP; cobertura de datos en los dispositivos de digitalización, así como la velocidad de captura y de verificación por los operadores en cada uno de los Centros de Captura de Información.

Además del comportamiento de la infraestructura a carga total de trabajo; el resultado total de votos que obtenga cada candidatura; se realizará la detección y depuración de aspectos técnicos de las diferentes fases del PREP; contar con herramientas y dispositivos de seguridad informática, la salida hacia la red intranet y la extracción correcta de las bases de datos; corroborar el funcionamiento de las plantas de energía se simulará una interrupción de corriente eléctrica previa a cada prueba y simulacro; probar algunos de los escenarios que se hayan calculado con mayor probabilidad de ocurrencia; y realizar pruebas de publicación en la Nube

desde la generación de cortes de información de resultados hasta su correcta publicación.

Los resultados y el análisis correspondientes de los simulacros se entregarán, a más tardar, dos días después de efectuados, a quienes integran el Consejo General, la Comisión Especial para la atención del Programa y el Comité Técnico Asesor del PREP (COTAPREP), para su revisión y análisis, así como para atender los hallazgos antes del día de la Jornada Electoral.

Es de referir que para el 2 de junio el programa comenzará a funcionar en punto de las 20:00 horas, cuyos resultados electorales preliminares serán actualizados cada 20 minutos.

